

Marcus Heidebrecht Heistermannweg 45 33184 Altenbeken

Bürgermeister Hans Jürgen Wessels Bahnhofstraße 5a 33184 Altenbeken

Altenbeken, 11.06.2017

Antrag zur zeitnahen Besetzung der Stelle Gemeindeentwicklung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wessels, sehr geehrte Ratsmitglieder,

die CDU-Fraktion und die CDU-Arbeitsgruppe Gemeindeentwicklung sieht die Verwaltung bei der Vielzahl an Themen voll ausgelastet und es bleibt nur wenig Raum für die strategische und operative Gemeindeentwicklung, wie z.B. die Priorisierung städtebaulicher Maßnahmen in den drei Ortsteilen zur Steigerung der Ortsattraktivität, Konzeption und Durchführung eines Leerstandsmanagements, Ausarbeitung eines stärker auf Neubürger ausgerichteten Marketings, Unterstützung interessierter Neubürger bei der Immobiliensuche, Konzeption und Durchführung von Dorfwerkstätten, etc.

Deshalb hat die CDU-Fraktion bereits bei der Haushaltsverabschiedung 2014 eine zusätzliche Stelle für die Gemeindeentwicklung im Stellenplan eingefordert, die schließlich im Stellenplan aufgenommen wurde.

Die Stelle konnte im Jahr 2015 besetzt werden. Aufgrund der dann eingetretenen Ausnahmesituation durch die Flüchtlingszuweisungen wurde die Stelleninhaberin allerdings fast ausschließlich für diese Thematik eingesetzt. Das Thema Gemeindeentwicklung rückte zunehmend in den Hintergrund, was angesichts der schwierigen Situation durchaus nachvollziehbar war.

Die CDU-Fraktion und die CDU-AG sind aber weiterhin der Überzeugung, dass es für die Planung konkreter Maßnahmen zur Neubürgergewinnung einer hauptamtlichen Unterstützung in der Gemeindeverwaltung bedarf und deshalb die im aktuellen Stellenplan vorhandene Stelle "Gemeindeentwicklung" umgehend nachzubesetzen ist.

Beschreibung des Aufgabengabenfelds:

Die Stelle Gemeindeentwicklung ermittelt den Handlungsbedarf in allen drei Orten. Auf dieser Grundlage werden die Maßnahmen nach Dringlichkeit sowie den zeitlichen und finanziellen Möglichkeiten der Gemeinde festgelegt. Die Stelle leistet planerische und organisatorische Hilfe und initiiert und leitet Projekte im Bereich Gemeindeentwicklung. Die Stelle steht im

Dialog mit den Bürgerinnen und Bürgern sowie den involvierten fachlich befassten anderen Behörden und Institutionen.

Eine anteilige Stellenaufteilung (bspw. Stellenanteil im Bauamt, in Projekten der Verwaltung) wäre durchaus denkbar.

Beschlussvorschlag:

Die Stellenausschreibung für die Stelle der Gemeindeentwicklung wird unverzüglich nach Beschlussfassung auf den Weg gebracht und die Stelle möglichst zeitnah besetzt.

Im Namen der CDU-Arbeitsgruppe Gemeindeentwicklung und der CDU-Fraktion

Marcus Heidebrecht